



Fernand NIHOUL
Salésien de Don Bosco
prêtre

(2 mars 1932 - 5 juillet 2012)

BIOGRAPHIE

2 mars 1932	Né à Landenne-sur-Meuse
6 mars 1932	Baptisé à Petit Waret
1946-1952	Humanités à St Jean Berchmans (Liège)
1952-1953	Noviciat à Blandain
31 août 1953	Première profession à Blandain
1953-1955	Philosophie à Grand-Halleux
1955-1958	Triennat à Tournai (professeur et assistant)
1958-1959	Rome Baccalauréat en Philosophie
27 juin 1959	Profession perpétuelle à Rome
1959-1963	Turin Crocetta, théologie
11 fév. 1963	Ordonné prêtre à Turin
1963-1990	Woluwé St Lambert (catéchiste, Maître des novices et responsable du postnoviciat de 1977-1990)
1978-1979	Conseiller provincial
1979-1988	Vicaire provincial
1990-1996	Provincial
1996-2012	Woluwé St Lambert. (délégué pour les VDB de 2002 à 2011)

Participation aux chapitres généraux (délégué au CG 21, Commission préparatoire au CG 22, délégué au CG 22, Provincial au CG 24)

TÉMOIGNAGE

Fernand avait 8 ans "en quarante", suivant l'expression bien connue, et lui aussi a été profondément conditionné par cette période de disette, de rationnement et de restrictions qui s'est prolongée jusque dans les années cinquante. (...) Enfant et adolescent il a vécu à l'époque où chaque famille à la campagne cultivait son jardin et vivait des produits de son travail.

Bien plus tard, à Woluwe, devant sa chambre, sur sa terrasse et au-delà, Fernand avait installé un pit-

toresque jardin de curé. Collectant d'innombrables pots hétéroclites, bacs et même casseroles, il les remplissait de terre et les ornait des plantes les plus diverses soutenues par les tuteurs les plus inattendus en un ensemble charmant et poétique. Comme François d'Assise, il parlait même aux oiseaux et tout particulièrement aux colverts.

Fernand aurait pu devenir, anti-quaire, libraire, directeur de musée, collectionneur ou jardinier : il devint prêtre, pasteur aux couleurs de toutes ces professions. Chaque enfant, chaque jeune, chaque adulte était précieux à ses yeux. Il ne fallait en perdre aucun et surtout pas la



centième brebis. Aumônier louveteau, il devint 'Pèloup'. Professeur aux airs de matamore et à la voix de stentor, pour ses élèves, il devint 'Tonton'. Pour ses baptisés, catéchisés, mariés et administrés, pour ses anciens, les coopérateurs, les volontaires de Don Bosco, les salésiennes, son frère, ses sœurs, ses nièces, ses neveux, et tant d'autres, il était, l'ami, le confident, l'homme

de bon conseil, le 'Père' et finalement le 'Papy'. Pour les salésiens il se montrait tantôt frère, tantôt grand frère, tantôt père ou maître. De toutes ces rencontres témoignait une impressionnante collection de photos souvenirs et tant d'ex votos peuplant les rayonnages surchargés de son studio.

P. Guy LAMBRECHTS

Communauté de Bruxelles

HOMELIE

Nous entourons aujourd'hui le cher Père et Frère Fernand et le présentons au Seigneur pour qu'il soit invité à partager la condition de toutes celles et de tous ceux qui se sont livrés à l'amour libérateur, à la suite du Christ lui-même, durant toute leur vie, en réponse à un appel particulier.

Les textes de la liturgie nous invitent à bénir Dieu, "le Père de Notre Seigneur Jésus-Christ". Les motifs de notre bénédiction rythment la prière de l'Eglise et cette ouverture de la lettre de Saint Paul aux Ephésiens éclaire les vêpres de chaque lundi soir. Pendant toute sa vie, avec ses frères, ses proches et ses amis, Fernand a reconnu dans le Dieu vivant, l'amour prévenant du Père dont il a été personnellement comblé. Dès le début de sa vie, il s'est senti appelé à donner sa vie au Seigneur, par amour du Christ et par amour des

Funérailles célébrées à Bruxelles le 12 juillet 2012

jeunes, à la manière et à la suite de Saint Jean Bosco.

Sa réponse de vie l'a conduit à développer son aptitude naturelle à la relation chaleureuse, délicate et formatrice. Il a permis à beaucoup de jeunes de découvrir leur chemin de liberté, leur itinéraire personnel d'accomplissement, leur engagement de vie et, pour un bon nombre, leur vocation consacrée dans l'Eglise. Toutes ces personnes, aujourd'hui avec nous, se trouvent conviées à l'action de grâce.

Fernand a aimé lire, approfondir, présenter et proposer l'Evangile. Il s'est abreuvé quotidiennement à cette source de vie dont il aimait explorer les richesses insoupçonnées, vivifiantes et d'appels toujours inédits à la transformation intérieure. L'Evangile a inspiré sa vie, éclairé sa réponse de croyant, nourri sa foi, renouvelé

au fil des années sa conformité au Christ, fait de lui un disciple fraternel et disponible. Sa relation vitale à la Parole de Dieu, manifestée en Christ, a façonné son engagement de communion à son mystère d'abandon, d'offrande et d'accueil de la fécondité du mystère de la croix.

Par sa vie, jusqu'aux heures extrêmes de sa souffrance mystérieuse et lourde de fécondité, notre frère a consenti à communier dans sa chair à la croix du Christ. Dans ce mouvement d'adhésion à la personne du Christ, il a accompli, dans sa chair et dans son être douloureux et donné, son ultime "fiat" d'accomplissement. Par cette réponse, notre frère a scellé l'alliance de sa vie avec Celui qui l'avait associé à sa mission et au déploiement de son œuvre.

Sa réponse s'est inscrite dans la vie salésienne qu'il pratiqua avec passion et sans ménagement. Il fit partie de ce groupe de salésiens qui mit en œuvre les nouvelles constitutions de la Congrégation et prépara la promulgation de l'édition qui constitue notre approche, notre compréhension et notre manière de vivre l'Évangile aujourd'hui, avec et pour les jeunes, dans l'esprit de Don Bosco.

Il participa au Chapitre Général qui fit une large part aux laïcs. Ils étaient associés au déploiement de la mission salésienne. Ces frères et sœurs ne sont plus seulement des professionnels disponibles et qualifiés. Ils sont appelés à se reconnaître pénétrés du même esprit, appe-

lés à la créativité sur tous les chantiers sur lesquels ils sont invités à œuvrer, à s'investir et à créer. Notre frère a reconnu leur vocation particulière, leur apport original et leur grâce singulière appliquée à la croissance du corps du Christ. Les textes sont écrits, votés et disponibles.

L'Évangile de Saint Jean nous propose cinq éléments de mise en œuvre de ce patrimoine, pour qu'il féconde la vie de ces jeunes de notre temps en attente du Sauveur. Ces pistes ont été parcourues par Don Bosco, à un rythme olympique et à la cadence évangélique. Elles ont été parcourues par notre frère et ont éclairé sa vie.

→ Consentir à une prière large et ouverte;

→ travailler ensemble, consacrés et laïcs, à l'unité dans chacun de nos lieux de vie;

→ ouvrir au Christ notre vie personnelle;

→ témoigner dans le monde de notre joie de vivre pleinement, habités par l'amour du Christ;

→ œuvrer, là où nous sommes, aujourd'hui, avec confiance, en faveur des plus petits.

Fernand a offert sa vie pour que cette conviction nourrisse notre espérance, soutienne nos engagements de vie et stimule notre zèle apostolique et salésien.

Mgr Pierre PICAN

Évêque émérite de Bayeux-Lisieux